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  NBA（美国职业篮球联赛）
历史中首届季中锦标赛近日开打，这被认为是联盟办
公室开发出的最新经营尝试：通过更刺激、更激烈、
更有话题感的季中锦标赛吸引更多球迷的眼球，终极
目标是赚更多钱。而这一锦标赛或许对中国的篮球联
赛也有启发和借鉴作用。

比赛谋划多年，但赛制并无特殊之处

NBA希望和转播方签下更大的合同

中国篮球可借鉴季中锦标赛经验

　　季中锦标赛比赛场地全是充满
高对比度的鲜艳颜色，球场中央是
季中锦标赛的巨大标志，天蓝色、
大红色、明黄色的颜色拼接……场
地的色彩引发了广泛讨论。
　　季中锦标赛在社交媒体上
“火”了。NBA总裁萧华在接受
采访时透露，这一赛事谋划了近15
年，其中借鉴了成熟的欧洲足球联
赛。“对于那些特别关注国际足球
的人来说，季中锦标赛有着悠久的
历史……所以我们认为，对于
NBA联盟来说，这是一个完美的
机会，它非常适合我们的比赛”。
　　从赛制来看，季中锦标赛并无

特殊之处：30队分成6组，组内循
环战后，每个小组的头名和两支成
绩最好的第二名晋级八强，随后开
启单败淘汰。和足球球迷熟悉的
“足总杯”及“足协杯”相比，季
中锦标赛没有给球员们增加太多负
担，锦标赛的胜负也会记入常规赛
战绩，都是打82场比赛，只有冠亚
军球队才会多打一场球。
　　多打一项比赛，联盟也拿出真
金白银给球员们发福利。季中锦标
赛冠军球队的每名球员将获得50万
美元奖金，亚军球队每名球员可获
20万美元奖金，四强球队奖金10万
美元，八强球队奖金5万美元。

  萧华对于这项赛事的评价是：
“赢下锦标赛和赢下奥布莱恩杯是
不同的。虽然NBA无法立即引入
欧洲足球联赛这样的赛事，但我们
可以创造一项球队在乎输赢、球迷
喜欢观看的赛事。”
　　的确，在淘汰赛阶段采用单场
淘汰制，增加了偶然性；而决赛把
争冠球队拉到赌城拉斯维加斯，更
能刺激球迷。
　　一切都是为了盈利。2016年夏
天，NBA与TNT和ESPN签下了9
年、240亿美元的转播合同，下赛

季转播合同就将到期。据悉，
NBA联盟希望和转播方签下一份9
年、500亿美元甚至可以上浮到700
亿美元以上的超大合同。但转播商
也希望能在比赛中看到更多卖点，
NBA还有什么额外价值可以提供
给观众，以便转播商把这部分成本
转化给广告商。
　　季中锦标赛的火爆开打话题满
满，想必也会提升收视率和关注
度。明年夏天的转播权谈判，想必
NBA有底气要更多钱，联盟有钱
后，球员们的薪水也会水涨船高。

　　NBA好像一直是CBA的学习
目标，但NBA也曾向CBA借鉴，
现在的季后赛附加赛就是向CBA联
赛12进8的季后赛第一轮取经的。
　　这次季中锦标赛或许也给中国
篮球联赛有所启发。CBA的前身甲
A男篮联赛创立时有12支球队，直
到2014-2015赛季，联赛就变成了20
支球队参与。和NBA类似，CBA
没有升、降级，还是这些球队，本
赛季的常规赛多达52轮，漫长的联
赛让球迷开始有点审美疲劳。
　　开辟类似季中锦标赛的杯赛有
助于增加球迷的新鲜感和比赛刺激
性。从中国篮协方面出发，可否引
入另一个职业联赛NBL联赛的球
队，和CBA球队进行类似“足总
杯”的赛事？一方面增加球迷的
观赛热情，另一方面也让关注度
不够的NBL联赛得到更多曝光机
会和扶植。
　　当然，在赛程的编排、比赛
人员的安排、赛事的组织上，
还需要中国篮协和各级篮球协
会更深入研究，NBA季中锦
标赛对我们而言绝不仅是看

看热闹这么简

单，能从中学习
到经验和有
所收获才是
更重要的。
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国足公布

世预赛24人大名单
　 据新华社北京11月7日电 7日，中国男足
国家队公布了出征11月2026年美加墨世界杯亚
洲区预选赛36强赛的24人大名单，武磊、吴曦领
衔，伤愈复出的张玉宁回归球队。
　　这是扬科维奇首次在国家队征召张玉宁，
这名26岁的前锋今年因伤长期缺阵，在本赛季
中超联赛最后三轮才代表北京国安替补出场。
效力于土耳其青年联合队的吴少聪则成为队中
唯一一位留洋球员。此外，归化球员艾克森落
选大名单。
　　中国足协表示，中国队定于11月9日赴广东
省深圳市组织集训。根据赛程，中国队将于11
月16日在客场对阵泰国队，随后于11月21日在
深圳迎战韩国队。

斯维亚特克

重返世界第一

  据新华社北京11月7日电 当地时间6日，
WTA（女子网球选手协会）年终总决赛单打决
赛在墨西哥坎昆进行。斯维亚特克以2∶1横扫
佩古拉成功夺冠（上图），并以仅失一局的成绩
创造了WTA年终总决赛最悬殊比分。与此同
时，斯维亚特克的即时排名上升至世界第一。
　　赛后，斯维亚特克表示：“我真的很开
心，也为自己感到骄傲。这周并不容易，但我
觉得某种程度上这也是整个赛季的折射。我只
是很高兴自己能够很好地应对这一切，利用这
些年的经验在这里发挥出良好的水平……重返
世界第一，对我来说当然是梦想成真。我其实
没有预料到是现在，我本来希望或许明年会是
属于我的一年。努力工作、专注于正确的事
情，最终也取得了成效。”

　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 付东
升）11月5日，经过3天激烈比拼，由山东省体
育局等主办的山东省第13届全民健身运动会健
步球比赛（决赛）在潍坊北海高级技工学校体
育场举行。
　　本次比赛设青少年甲组、青少年乙组、大
学组和成人组四个组别，来自全省各地市的60
多支代表队共376人参加了比赛。经过紧张的8
场预赛和3场决赛，山东信息职业技术学院教
工代表队、山东海事职业学院教工一代表
队、济南章丘区老年体协代表队等8个成人
组代表队获得团体一等奖；潍坊职业学院
学生一代表队、潍坊医学院学生一代表
队、潍坊医学院学生二代表队等5个代表
队获得大学生组团体一等奖；高密市
大牟家中学学生代表队、潍坊渤海中
等职业学校学生一代表队获得青少
年甲组团体一等奖；临沂沂龙湾小
学学生代表队、临沂西郊实验学
校学生代表队、潍坊高新金马公
学学生二代表队获得青少年乙组
团体一等奖。

省全健会健步球比赛

于潍坊落幕


